

**ÉCHANGES.** Les élèves du lycée Bossuet préparent la semaine franco-allemande

## Collégiens et lycéens planchent sur l'Allemagne



Les élèves germaniques et leur professeur préparent la semaine franco-allemande. (Photo B. Courtès)

Les lycéens ne sont pas très nombreux à faire le choix d'étudier la langue de Goethe. Mais pour la professeur d'allemand du lycée Bossuet, Mme Apert, il y a quand même un avantage non négligeable : « Ce sont des classes d'une dizaine d'élèves, une configuration idéale. Une autre façon de travailler, beaucoup de participation de la part des élèves ». Ils sont une quarantaine, répartie entre les trois niveaux, seconde, première et terminale. Un mode d'expression qui ne bénéficie pas de la vulgarisation dans les médias ou le monde de la chanson où l'on trouve surtout des représentants de la langue anglo-saxonne. Pourtant les effectifs sont constants avec une tendance à la hausse.

### Passerelle collège-lycée

La majorité des élèves du lycée condomois sont issus du collège Saint-Exupéry. D'où une interaction entre les professeurs d'allemand des deux établissements qui multiplie les rencontres. Mardi une vingtaine de collégiens feront le déplacement à la rencontre de leurs aînés et de l'exposition mise en place à l'occasion de la Semaine franco-allemande. Les élèves de quatrième et troisième découvriront ainsi l'établissement qu'ils fréquenteront peut-être bientôt. Ils viendront présenter un travail sur la chute du mur de Berlin, qu'ils ont effectué avec leur professeur, Birgit Ritter.

Des liens qui se nouent aussi à travers l'association Condom-Grunberg qui, depuis de nombreuses années, initie des échanges entre les deux villes. Grâce aux relations amicales entre les habitants des deux cités, se sont créés des échanges à tous les niveaux : sportif, touristique et culturel, à l'initiative des clubs condomois ou des établissements scolaires.

En 2010 pas d'échange de groupes entre les établissements scolaires. Mais à titre individuel au moins, un élève de Bossuet partira trois mois s'immerger dans un établissement scolaire allemand.

### Les 20 ans de la chute du mur

Pour autant, les lycéens poursuivent la découverte des relations entre les deux pays. Comme tous les ans depuis 2003, le 23 janvier célèbre le traité de l'Élysée signé entre De Gaulle et Adenauer scellant les débuts de nouvelles relations entre les deux pays. C'est le début des jumelages entre les villes, une nouvelle vision de l'Europe.

Depuis plusieurs semaines, les lycéens planchent sur le sujet. Ils ont travaillé à la mise en place d'une exposition qui sera présentée dans les locaux du CDI toute la semaine. De plus, le film « Le Ruban blanc » sera projeté aux lycéens ce matin, et pour le public en soirée.

Mme Apert aurait bien aimé poursuivre l'idée de Michèle Laffargue, à qui elle succède : « Tous les ans, à l'occasion de la Semaine franco-allemande, les cuisiniers de Bossuet préparaient un repas typiquement allemand. Cette année, les cuisines faisant l'objet de rénovations, il a fallu faire l'impasse. » Pour autant, il y aura quand même une dégustation de pâtisseries germaniques.

**Auteur : Bernard Courtès**